

LES INROCKUPTIBLES

30 août 2003

les  
**rockuptibles**

SAMEDI 30 AOÛT > VENDREDI 5 SEPTEMBRE

élévision/radio



LUNDI 1<sup>er</sup> SEPTEMBRE > 23.00 > CANAL+

## BOMBATS DOUTEUX

Enquête à charge, *Escadrons de la mort* : l'école française montre comment l'armée a exporté ses méthodes de lutte "antissubversive" vers les dictatures sud-américaines.

Escadrons de la mort

# LES INROCKUPTIBLES

30 août 2003

## "French connection"

la guerre d'Algérie, les militaires français se sont fait une spécialité des de la torture. Ce que l'on sait moins, c'est qu'ils ont aussi exporté leur « tal

23.00 > CANAL+

### ESCADRONS DE LA MORT : L'ÉCOLE FRANÇAISE

Lundi investigation. Documentaire de Marie-Monique Robin

Enquête à charge sur la coopération de l'armée française avec les dictatures d'Amérique du Sud. L'influence de l'armée française et le rôle direct qu'elle joua dans l'établissement des dictatures sud-américaines reste une page d'histoire méconnue. Il a fallu toute l'énergie et l'opiniâtreté d'une journaliste, Marie-Monique Robin, pour que l'information circule et parvienne jusqu'à nous. C'est donc un reportage aux allures de scoop, bourré de suspense, de rebondissements, de témoignages accablants et d'entretiens filmés en caméra cachée, qu'elle nous livre pour ce premier numéro de rentrée de *Lundi investigation*. On y apprend ainsi que dès les années 60, la France exportait ses techniques de lutte antiterroriste rodées pendant la guerre d'Algérie, et dont la bataille d'Alger constitue un "modèle" du genre. C'est en Indochine, lors de la débâcle de Diên Biên Phu, que l'armée française prit conscience du nouveau visage de la guerre. Plus de lignes de front, l'ennemi est partout, disséminé parmi la population civile. Guérillas et attentats terroristes sont le lot de ce qu'on appelle désormais la guerre "révolutionnaire" ou "subversive". Pour



Les généraux chiliens Pinochet et Contreras

© Idéale Audience/Canal+

la combattre, l'armée française va employer des méthodes peu reluisantes : extorsion de renseignements par la torture, quadrillages systématiques des villes, exécution sommaire et enlèvement des "témoins gênants" par les escadrons de la mort. Dès 1959, en Amérique du Sud, une "mission militaire française permanente" forme les futurs hommes forts des dictatures brésilienne, argentine ou chilienne. Parmi les "experts" français, un certain général Aussaresses...

Nathalie Dray